

4 Économie

Conférences budgétaires

Les chefs des départements ministériels ouvrent le bal

G.R.M
Libreville/Gabon

LA préparation du budget de l'État exercice 2020 a été lancée hier dans une approche nouvelle. En effet, avant de passer le relais aux techniciens des différents départements gestionnaires, le ministre de l'Économie, des Finances et des Solidarités nationales a décidé d'échanger d'abord avec les autres membres du gouvernement. Histoire d'avoir davantage le même niveau d'informations sur le processus et le contexte dans lequel le budget de l'année pro-



Le ministre en charge de l'Économie et des Finances, Roger Owono Mba, a échangé...

chaîne est préparé. Ainsi, hier, Roger Owono Mba a-t-il échangé avec le ministre des Mines, de l'Énergie et des Res-

sources hydrauliques, Emmanuel Norbert Tony Ondo Mba. Le ministre de l'Économie et des Finances s'est voulu réa-



...avec son collègue des Mines, de l'Énergie et des Ressources hydrauliques, Emmanuel Norbert Tony Ondo Mba.

liste et prudent, indiquant qu'il ne faudra surtout pas s'attendre à des dotations budgétaires en forte hausse par rapport

à l'exercice en cours. C'est donc dire que les besoins qui seront exprimés par les départements gestionnaires devraient l'être en

tenant compte des priorités et rester, notamment, en phase avec le Programme de relance économique du gouvernement. Après cette série de rencontres avec les autres membres du gouvernement, le tour reviendra aux techniciens des différents départements ministériels gestionnaires de présenter et défendre leurs besoins auprès de leurs collègues du Budget, dans le cadre des conférences budgétaires. Durant cette période, des séances d'échanges seront organisées avec les cadres de la chaîne budgétaire.

Secteur des hydrocarbures

Actualiser les prix des produits pétroliers

MNN
Libreville/Gabon

LA Commission nationale des prix des produits pétroliers (CNPPP), qui assiste l'État dans la mise en place d'un programme de réforme du secteur, organise, depuis hier mardi, un séminaire sur "l'analyse des structures amont et aval des prix des produits pétroliers au Gabon". C'est le ministre du Pétrole, Noël Mboumba, qui en a ouvert les travaux. " (...) Tout au long de ces deux journées, il vous faudra dépouiller les

structures actuelles afin de déceler les forces et faiblesses dans le but de s'arrimer aux standards internationaux tout en tenant compte du contexte économique national", a indiqué le membre du gouvernement. Faisant le constat de la charge de la stabilisation des prix des produits pétroliers supportés par l'État et la nécessité de proposer un prix aux consommateurs, la CNPPP a donc organisé cette rencontre. Ainsi, le cabinet Citac a été invité aux travaux pour revisiter l'ensemble des éléments constitutifs de la struc-



L'ouverture des travaux présidée par Noël Mboumba (c), ministre du Pétrole.

ture des prix. Selon Bernardin Mve Assoumou, président de la CNPPP, ce séminaire est

l'occasion d'actualiser les prix des produits pétroliers. La fixation des prix résulte d'une indexation

liée aux variations du marché international. Les prix y sont indexés et suivent l'évolution du marché. "Nous avons une structure qui, chaque mois, suit les mouvements du marché et évalue chaque mois les prix fixés par la commission et les propose au gouvernement qui prend la décision de fixer les prix", a-t-il expliqué. Présent hier au début de l'atelier dont les conclusions seront livrées cet après-midi, Jean-Robert Menie, le président du Syndicat libre des transporteurs terrestres, est favorable à la tenue de

cette rencontre. " Il faut se réjouir de l'initiative de ce séminaire dont l'objectif est d'améliorer d'amont en aval, les structures des coûts, d'examiner les rubriques qui constituent la structure des coûts actuels. Cette structure des coûts a toujours été une chose très réservée. Or là, il y a un séminaire qui inclut les partenaires sociaux que nous sommes, les syndicats et tous les différents acteurs concernés par les problèmes des produits pétroliers", a-t-il jugé.

Hydrocarbures

Promulgation du nouveau Code

Guy-Romuald MABICKA
Libreville/Gabon

LE ministre du Pétrole, du Gaz et des Hydrocarbures, Noël Mboumba, a confirmé hier la promulgation du nouveau code pétrolier. Jugée désormais "plus attractive" par tous les acteurs du secteur, particulièrement du point de vue fiscal, "la nouvelle loi permettra d'accroître le volume des investissements pétroliers dans notre pays, par la prise des blocs dans le cadre de l'appel d'offres en cours mais aussi par

la mise en production des champs marginaux", indique le ministre du Pétrole. Aussi, permettra-t-il de développer le potentiel gazier gabonais, longtemps resté peu exploité. Le ministère du Pétrole, du Gaz et des Hydrocarbures annonce que "le secteur aval connaîtra également un véritable essor". L'un des centres d'intérêt de cette loi réside dans la place qu'elle accorde au "local content", c'est-à-dire le développement des entreprises locales. Derrière, il y a un objectif à très court terme, à savoir l'augmen-



Le secteur des hydrocarbures gabonais est désormais régi par un nouveau code.

tation des réserves grâce à l'exploitation plus poussée du gaz et la hausse de la production des hydro-

carbures. Toute chose qui aura pour corollaire l'accroissement des recettes

du pays. La promulgation du nouveau Code des hydrocarbures s'inscrit dans le cadre du Plan de relance de l'économie (PRE), mis en œuvre par le gouvernement, conformément aux instructions du président de la République, Ali Bongo Ondimba. À travers cette loi, l'ambition des plus hautes autorités du pays est donc l'activation de leviers de croissance et la création d'emplois pour les nationaux, notamment. Conscientes de l'urgence de mettre en place des mécanismes de diversification

de notre économie afin de sortir de la dépendance du pétrole, les autorités gabonaises voient également en ce nouveau code la possibilité de création de nombreuses activités annexes capables de relancer l'économie locale. La Responsabilité sociale de l'entreprise (RSE), le contenu local, le biocarburant et les meilleures pratiques en matière de transparence et bonne gouvernance sont les autres domaines dans lesquels le nouveau Code des hydrocarbures a apporté des mises à jour.

CHANGEMENTS

COURS INDICATIFS DES DEVICES EN DATE DU 23/07/2019

Union Gabonaise de Banque

SiteWeb: <http://www.ugb-banque.com>

FIXING				VENTE BILLETS (sans frais)	
DEV	EUR/DEV	DEV/COT	DEV/CFA	DEV	CFA
XAF	XXXX	XXXX	XXXX	1EUR	655,957
USD	1,1215	1USD=	584,893	1USD=	599,515
CAD	1,4665	1CAD=	447,294	1CAD=	458,477
JPY	121,0300	1JPY=	5,420	100JPY=	5,555
GBP	0,8997	1GBP=	729,100	1GBP=	747,328
CHF	1,1007	1CHF=	595,945	100CHF=	610,84
ZAR	15,5802	1ZAR=	42,102	100ZAR=	43,15
MAD	10,7682	1MAD=	60,916	1MAD=	64,04
CNY	7,7682	1CNY=	85,004	1CNY=	87,13
KES	115,8100	1KES=	5,644	1KES=	5,81

INDICES BOURSIERS

	en date du	
CAC	23/07/2019	5 552,93
DOW JONES	23/07/2019	27 126,68

BRENT (IPE)US Dollars/Baril

23 Juillet 2019 : 63,09